

*Vielleicht ist es das Vermächtnis des großen  
Baumeisters Alois Negrelli, der das Gesicht von  
Sulzberg mit dem Bau der Pfarrkirche weithin  
sichtbar geprägt hat. Oder jenes des bescheidenen  
Pfarrers Martin Sinz, der zu Ende des 19.  
Jahrhunderts Kirche und Ortskern von Thal  
gestalten ließ.*

## **Wege zur Baukultur Sulzberg und Thal**

Auf den ersten Blick scheint Sulzberg wohl kein Musterort in Sachen Baukultur zu sein. Die Ortschaft Thal schon eher. Bei genauerem Hinsehen findet man jedoch in der Buntheit der Baustile wahrliche Sehenswürdigkeiten und der Geist einer guten Architektur ist auch in der von Tourismus und Landwirtschaft geprägten Landgemeinde unübersehbar. Nun wurden die „Rosinen aus dem Kuchen gepickt“ und in einer hochwertigen Broschüre so dargestellt, dass diese auf kurzen Distanzen auch erwandert werden können.

„Wege zur Baukultur“ beschreibt 21 Gebäude und Kunstwerke, auf denen man auf zwei Rundwegen begegnet.

Die ausgewählten Objekte erzählen interessante Geschichten: Von der Zeit, in der sie entstanden sind, wie sich der Ort entwickelt hat, worauf Bauherren und Architekten Wert legten und legen.

In gewissem Sinne sind die Objekte ein Ausdruck der Gestaltungsfreude ihrer Bewohner. Sie zeigen auch, wie sensibel der Ort und seine Bewohner es verstehen, Historisches zu erhalten und gleichzeitig Neues entstehen zu lassen. Und sie sind die Werke namhafter Architekten: Roland Gnaiger, Hermann Kaufmann, Leopold Kaufmann, Oskar Leo Kaufmann, Walser + Werle, Gerhard Gruber, Dietrich-Untertrifaller, C4 Karl Sillaber,

Lässt man die Bauwerke Revue passieren, fallen zwei Aspekte besonders auf:

- Qualitätsvolles Bauen mit engem Bezug zur Region genießt in Sulzberg und Thal einen hohen Stellenwert. Viele der Häuser wurden in Zusammenarbeit mit den bekanntesten Architekten aus Vorarlberg geplant oder modernisiert.
- Fast immer spielt Holz eine wichtige Rolle, ein natürliches, nachhaltiges und für Vorarlberg typisches Baumaterial. Dabei handelt es sich vorwiegend um Weißtanne, denn kaum irgendwo sonst in Europa wachsen so viele Weißtannen wie in und um Sulzberg.

An folgenden Terminen werden geführte Rundgänge in Sulzberg und Thal angeboten.

Termine:

13. Juli, 27. Juli, 10. August, 9.30 Uhr Treffpunkt Gemeindehaus Sulzberg

20. Juli, 3. August, 17. August, 16.00 Uhr Treffpunkt Gasthaus Krone Thal

Die Broschüre „Wege zur Baukultur in Sulzberg und Thal“ erhalten Sie kostenlos im Tourismusbüro Sulzberg.

Sulzberg im Mai 2009

Kontakt: Tourismusbüro Sulzberg, Dorf 1, 6934 Sulzberg, Tel: 05516 2213-10  
Mail: [tourismus@sulzberg.at](mailto:tourismus@sulzberg.at), [www.sulzberg.at](http://www.sulzberg.at)